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Qualche riflessione preliminare sulla
funzione dell’Osservatorio per la Ricerca 
della Fisica Tecnica.

Questi spunti sono il frutto di alcune
considerazioni maturate in Consiglio
Direttivo e sottoposte all’Assemblea del 
10 Settembre a Milano
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Pensiamo che non sia molto utile proporre dei questionari che 
raccolgano notizie dalle sedi per la forte caratteristica di variabilità 

di queste informazioni.

Proponiamo invece un Osservatorio che si ponga al servizio delle 
sedi, allo scopo di facilitarne la collaborazione nella partecipazione 

ai bandi competitivi.

Spesso infatti le sedi non conoscono le opportunità che si aprono 
presso altre sedi, anche quando avrebbero tutte le potenzialità per 

accedervi. Questo vale per i bandi europei e per i PON ma, 
particolarmente, per i POR regionali.



ASSEMBLEA  10 SETTEMBRE  2014 MILANO

Un’attenzione va inoltre rivolta a come si muove ed a dove tende la 
ricerca internazionale che, non essendo rigidamente confinata 
nell’ambito di «settori scientifici», è molto aperta e stimolante.

D’altra parte, le tematiche sulle quali vengono emanati i bandi 
HORIZON rispondono proprio a queste logiche trasversali.
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Andrà inoltre favorita una riflessione su alcuni settori di ricerca della 
Fisica Tecnica che appaiono in sofferenza, soprattutto per l’esiguo 

spazio editoriale loro destinato.

L’ACUSTICA ne è un caso esemplare, per il basso numero di riviste 
internazionali che si occupano di Acustica Tecnica, campo nel quale 

sono particolarmente attivi i nostri ricercatori.
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Infine, appare maturo il tempo per una riflessione serena sul ruolo 
degli indicatori bibliometrici nella valutazione dei prodotti di ricerca.

Da più parti, infatti, si leva la richiesta di una qualche mitigazione 
dell’importanza di questi indicatori che, pure, hanno svolto una 

funzione positiva per innalzare, quanto meno, il numero dei lavori 
sottoposti a riviste internazionali.
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Stiamo a individuando un gruppo di colleghi che mettano in piedi gli 
strumenti operativi che ci consentiranno di facilitare il dibattito 

intorno a queste tematiche.

Per meglio coinvolgere tutti i nostri associati, immaginiamo che un 
forum possa rappresentare un primo strumento utile di condivisione 

delle idee.
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Al momento c’è l’adesione di:

Valerio Lo Verso (POLITO)
Ninni Messineo (UNIKORE)
Andrea Nicolini (UNIPG)
Giovanni Semprini (UNIBO)

Si sollecitano ovviamente altre adesioni, 
anche da altre aree geografiche.

Grazie,
Gianfranco Rizzo 
(gianfranco.rizzo@unipa.it)


